
火 葬 場 の 在 り 方 に 関 す る
市 民 ア ン ケ ー ト 結 果 に つ い て

令和６(2024)年12月

みよし市企画政策課



市民の葬儀や火葬に対する考えを把握し、本市における今後の火葬場の在り方

及び火葬事務の方向性を検討する。

目 的



背 景

高齢化の進展に伴う死亡数の増加により、近年、都市部では火葬件数の増加によって火葬場がひっ迫し、

何日も火葬ができない「火葬待ち」が大きな問題となっている。

みよし市民が主に利用する豊田市古瀬間聖苑においても、火葬件数が増加する冬の時期は、１日の火葬

件数の上限を超える申込みがあり、火葬待ちが発生している状況となっている。死亡数の増加により、今

後もしばらくはこの状況が続くことが見込まれ、古瀬間聖苑のひっ迫は喫緊の課題となっている。

本市は、古瀬間聖苑の土地や建物を豊田市と共同で所有しつつ、火葬事務を豊田市へ委託しているが、

豊田市から、古瀬間聖苑に関する財産の共有解消と火葬の事務委託廃止の申入れがあり、具体的には、火

葬の事務委託を令和15(2033)年度末までに廃止したいと示されている。

火葬場は、生活をする上で、誰もが必ず一度は利用する必要不可欠な施設であり、市民が安心して住み

続けられるように、市民に火葬を提供していくことは市の責務であると考えており、本市における今後の

火葬場の在り方及び火葬事務の方向性について、早期にとりまとめ、市民にお知らせする必要がある。



⑴ 実施期間

令和６(2024)年７月～８月

⑵ 調査対象

みよし市民

⑶ 実施方法

行政区回覧により全戸に周知し、あいち電子申請・届出システムを

利用してアンケートへの回答を依頼

⑷ 回答総数

440件

実 施 概 要



8 

43 

90 

143 

102 

46 

8 

29歳以下

30歳～39歳

40歳～49歳

50歳～59歳

60歳～69歳

70歳～79歳

80歳以上

年齢（n=440）01



お住まいの地区（n=440）02

207 

61 

134 

38 

おかよし

きたよし

なかよし

みなよし

黒笹(56),ひばりケ丘(15),三好丘(33),三好丘緑(41),三好丘旭(32),三好丘桜(26),三好丘あおば(4)

莇生(39),福谷(20),高嶺(2),あみだ堂(0)

新屋(42),三好上(30),三好下(12),西一色(7),福田(12),東山(20),好住(1),中島(2),平池(7),上ケ池(1)

明知上(9),明知下(4),打越(25),山伏(0)



あなたの家族や大切な方が亡くなったとき、どのような場所で
葬儀（通夜・告別式）を行いたいですか（n=440）

03

321 

69 

10 

6 

2 

12 

18 

2 

民間の葬儀場

火葬場併設の葬儀場

寺院などの宗教施設

自宅

公民館などの地区施設

葬儀は行いたくない

よく分からない

その他
・お金がかからない方法
・その時の本人の希望



あなたの家族や大切な方が亡くなったとき、どのような形式で
葬儀（通夜・告別式）を行いたいですか（n=440）

04

32 

385 

17 

2 

4 

関係者が多数参列して行いたい

近親者だけの少数で行いたい

葬儀は行わず、火葬のみ行いたい

よく分からない

その他
・その時の本人の希望
・故人の意向 など



火葬場を利用したことがありますか（n=440）05

369 

71 

はい

いいえ



利用したことがある火葬場をすべて選んでください（複数回答）0６

249 

106 

14 

18 

19 

7 

125 

豊田市古瀬間聖苑

名古屋市八事斎場

名古屋市第二斎場

知立市逢妻浄苑

刈谷市青山斎園

瀬戸市斎苑

その他の火葬場



火葬場利用の際、特に大切にしたいと思ったことはどれですか
（火葬場利用経験者 n=369）0７

67 

130 

52 

57 

29 

25 

9 

告別室でのお別れの時間

炉前でのお別れの時間

待合室での時間

収骨の時間

他の利用者と会わないこと

よく分からない

その他
・思い出の品を柩に入れること
・火葬時間の短さ
・都合の良い日時で利用できること など



火葬場を希望する日にちで利用することができましたか
（火葬場利用経験者 n=369）08

145 

185 

17 

21 

1 

喪主として利用したことが

ないので分からない

希望する日と時間で利用

することができた

希望する日であったが、希望する

時間に利用できないことがあった

希望する日で利用できない

ことがあった

希望する日で利用できなかったため

他の火葬場を利用したことがある



喪主として火葬場を選ぶ場合、最も当てはまると思う理由を選
んでください（n=440）

09

238 

73 

68 

19 

39 

3 

故人が住んでいた市町村が

設置している火葬場だから

自身(喪主)が住んでいる市町村が

設置している火葬場だから

自宅から近いから

故人または家族の希望

葬儀業者が決めたから

その他
・希望の日時で利用でき、葬儀場から近い
・お寺(葬儀場)の管轄する火葬場 など



故人が亡くなられてから火葬までの日数について、何日くらい
までが望ましいと思いますか（n=440）

10

309 

66 

41 

9 

1 

0 

6 

8 

３日以内

４日以内

５日以内

７日以内

10日以内

14日以内

気にしていない

よく分からない



火葬場の「機能」について、必要だと思うものはどれですか
（複数回答）11

178 
93 

147 
184 

21 
24 

72 
128 

64 
99 

49 
32 

11 
43 
48 

15 

共用の待合ロビー
個室(2～3人用)の待合室

洋室の待合室
休憩室
更衣室
給湯室
売店

自販機
カフェ

霊安室(遺体安置室)
キッズスペース

授乳室
テレビ

葬儀式場
無料Wi-Fi

その他

・全て必要
・広い駐車場
・少人数(８人程度)の個室の待合室
・待ち時間をつぶせるもの
・火葬ができる最低限の機能 など



火葬場の「雰囲気」について、ふさわしいと思うものはどれで
すか（複数回答）1２

343 

197 

363 

83 

8 

15 

20 

22 

8 

100 

30 

4 

静かな

ゆったり

落ち着いた

自然的な

神秘的な

伝統的な

近代的な

荘厳な

重厚感がある

明るい

質素

その他

・暗すぎない ・清潔感
・樹木に囲まれた柔らかな雰囲気
・ホテルのロビーやお寺、教会などの雰囲気を合わせ持つ



火葬場の「場所」について優先度が高いと思うものはどれですか
（複数回答）1３

274 

30 

80 

107 

25 

195 

82 

50 

131 

20 

16 

自宅・葬儀式場からの距離が近い

自宅からの距離が遠い

公共交通機関が整っている

幹線道路から近い

墓地と隣接している

自然（森）に囲まれている

景観（景色）が良い

市街地から近い

市街地から離れている

よく分からない

その他

・住宅地から離れている ・適切な負担金で使用できる
・十分な駐車場 ・病院から離れている
・市内にある ・交通量が少ない など



火葬場の「多目的利用」について、どのように考えますか（n=440）１４

116 

120 

91 

40 

56 

17 

利用したくない

・反対である

利用料金が安くなるので

あれば賛成である

気にならない

積極的に行うべきである

よく分からない

その他

・火葬場利用者優先の運用が可能なら良い
・火葬利用者が不快に思わなければ良い
・一般利用者がいることには違和感がある
・一般解放されたとしても利用しない
・火葬利用者以外の利用はなくて良い
・火葬が行われない日のみ利用するのが良い
・一般の人がたくさんいることは気になる
・施設のレイアウトによる
・滞在型でなければ良い など



夕方以降（17時から19時）に火葬を行うことについて、どのよう
に感じますか（n=440）

15

73 

277 

76 

14 

行いたくない

火葬待ちの解消につながる

のであれば仕方ない

気にならない

よく分からない



友引の日に火葬を行うことについて、どのように感じますか
（n=440）16

104 

207 

96 

33 

行いたくない

火葬待ちの解消につながる

のであれば仕方ない

気にならない

よく分からない



（143件）

№ 内容 年代

1
小さな子どもが待てるような空間づくりが必要。 
他の家族とあまり会わずに済む方が、気持ち的に助かる。 
最後のお別れの時間はしっかり設けるべき。

29歳以下

2

昨年3月まで名古屋市民でした。今年の5月に、実家名古屋市在住の父を見送り
ました、75歳でした。父との別れはとても辛く、いまも哀しみに暮れていま
す。八事斎場は、三重で母方の祖父を見送ったとき、平塚で父方の祖母を見
送ったときとくらべ、炉の数が多く、粛々と焼き進めている感じでした。私は
粛々と進めて貰いたいほうなので、助かりました。三重の火葬場ではそれはそ
れは御骨の説明が長く辟易としたものです。しかし、八事斎場の粛々とした感
じを、雑に感じる人も、グーグルの口コミなどを見るといらっしゃるようで
す。政令指定都市では難しいかも知れませんが、地方であれば、それぞれ遺族
の意向に沿って、御骨の説明などの長短を決めて貰っても良いかも知れませ
ん。

30歳～39歳

3

火葬場のカフェを使いたい人は少ないので一般開放に意味があると思えないで
す。それよりシンプルな方が良いと思います。 
少し遅い時間の火葬を積極的に行って行くのが良いと思います。 
家族葬が増えているので、乳児の同行の割合が高いです。

30歳～39歳

4
落ち着いた雰囲気でゆったりとした場所で待てるのは良いなと思った。 
待合室の個室があるのは、故人の話をしたり、親族で色々な話が出来るので良
かった。

30歳～39歳

5

古瀬間霊園へ行ったことがあるが、空気が重く、私は霊的なものは全然感じな
いが、終始気持ちが悪く大変だった。
ずっと畳の休憩室で寝ていて、自動販売機もあったので水を飲んだりして乗り
切ったが、自分の体に合わない場所もあるのだなと思った。

30歳～39歳

6
以前豊田市に住んでいた為古瀬間の火葬場を利用していました。みよし市に移
住してみよし市民として、みよし市にも古瀬間のような火葬場を市で設けても
らいたいと思う。

30歳～39歳

7
高齢化に伴うバリアフリーや車椅子や杖などの補助道具の用意が求められてい
るように思う

30歳～39歳

8
最後の別れとして大切な時間を過ごすことが大切だと感じた。 
場所、時間に関しては火葬待ちになるなどあれば友引、夜の火葬も致し方ない
ことだとは思う。

30歳～39歳

9 子どもを連れて行くと時間を持て余してしまう。 30歳～39歳

10
小さな子供は食事など済んでしまうと、遊ぶ場所がなかったりして場内で騒い
でしまうことがあるので遊び場はあるといいかと思う。

30歳～39歳

11

宗教、宗派によって様々だが… 
お経の時間やお別れの時間は家族の人数などで時間がかかる場合がある。 
代表者が行うなど工夫してもいいのではと感じた。 
お骨を骨壷に入れるなどの時間はどうしても仕方がないが、お別れの時間など
は時間などを決めてもいいと思う。

40歳～49歳

12

昔は大勢の方に火葬場まで来てもらって大広間でお寿司など食べながら火葬を
待つのが一般的でしたが、近年は家族葬や少人数でお別れすることが多くなっ
たと思うので、待合室やロビーなど広い場所はそれほど必要ではなく、こじん
まりしたもので十分だと感じています。

40歳～49歳

13
火葬設備の能力か向上すると、日当たりの件数も増やせるし、退屈な待ち時間
の短縮にも繋がると思うので期待する。

40歳～49歳

14 寄り添える人を配置してほしい 40歳～49歳

15 現在の葬儀場は遠いので市内で利用しやすい場所に設置して欲しい。 40歳～49歳

【質問17】火葬場を利用して気付いたこと・感じたことがあれば記入してください。



№ 内容 年代

16

待ち合い場所が複数(喪主の予約した部屋、大ロビー、喫茶、自販機、滝など景
色が見えるくつろげる空間)あり、喪主の挨拶が終わった後、放送がかかるまで
自由な場所で過ごせたことが、子供たちも窮屈に過ごさずにすんで良かった。
自動販売機があることで、参列者の待ち時間に接待できた
炉前でのお別れ、収骨の時、他利用者と接点がなかったことが良かった
最後に故人の顔が拝める所と、式場を最後に故人お別れできない違いがあっ
た。炉の前で最後に拝める方が良かった

40歳～49歳

17
よく分からないですが、古来からある儀式、形式は重点以外はあまり変えない
方が良いと思います。

40歳～49歳

18

自宅の近くや、周辺に利用出来る飲食店等有ると待ち時間が気にならなくて良
いかなと思います。 
利用中に周囲の立地が気にならない様な隔離された環境だと、心情的に落ち着
けると思いました。

40歳～49歳

19

現在市内在住です。
実家は関西在住ですが、どこも葬祭場から近く住宅街の中にあります。
自身の肌感覚ですがみよしは古瀬間にあるせいか、葬祭場は山の中にある、住
んでるところから離れてるところものと思っている方が多い気がします。でも
焼き場には順番があるし、所要時間もかかるからいったん町へ戻ってからと往
復する時間も取られるので市街地でもいいのではないでしょうか。

40歳～49歳

20 親戚と待ち時間に故人についておしゃべりする時間が大切なのかなと感じた。 40歳～49歳

21
故人への思いや気持ちの整理がまだあまりついてない時期というのもあり、周
りへの関心は薄く、周囲について感じたり記憶があまりないです。

40歳～49歳

22 古瀬間の様な雰囲気は良かった。 40歳～49歳

23

古瀬間を何度も利用したことがあるが、不便を感じたことは無いし、喪主とし
ても参列者としも気持ちを落ち着かせる雰囲気がある空間になっていて適切な
空間になっていると思います。 
逆に八事は、古くて狭くて気持ちを落ち着かせるどころか早く帰りたいと気分
を悪くする空間だった。 
他のご遺族達とある程度の距離感が保てる広さや空間作りを求めます。

40歳～49歳

24
死と向き合う特別な場所なので、現実とは少し線引きされた場所であって欲し
い。

40歳～49歳

25
場所が場所だけに、どうしても館内が落ち着いた雰囲気で暗くなりがち。明る
くする必要はないけれど、火葬炉以外の場所はもう少し普段通りの内装でいて
欲しい。ずっと気持ちが沈んだままになる。

40歳～49歳

26
収骨の対応は丁寧にすべき。 
火葬前の立ち会いは、人数や時間制限なくしっかりすべき。

40歳～49歳

27
焼き終わるまでの時間があるので、長時間過ごさないといけないのだなぁと感
じた。

40歳～49歳

28 働く方々が大変だろうなと思う。 40歳～49歳

29 火葬中の待ち時間に、煙を見上げやすい環境があると良いと思いました。 40歳～49歳

30
静かで自然が多いところだと、悲しい気持ちが少し紛れ、気持ち的にも癒され
る。

40歳～49歳

31

利用した時は葬儀から火葬まで同日にできたので、親族皆で収骨までできまし
た。その方が故人との別れがしっかりできたし、喪主としても負担なくできた
と思います。あまり待ち時間長いと負担も大きく、気持ちとしても重いままに
なるので、できる限り待ち時間は少ない方がありがたいです。
カフェ等共用部分はあってもいいし、その方が気持ちも軽くなるものもあるか
と思います。ただ、入り口を分ける等をして、火葬場の方の落ち着いた雰囲気
を崩さないように配慮はして欲しいと思います。

40歳～49歳

32 トイレが汚い 40歳～49歳



№ 内容 年代

33 小腹が空いても、売店もなく自販機も見つからず待ち時間が辛かったです。 40歳～49歳

34

安城市の火葬場を利用したことがあります
ゴミ焼却場が隣にあり、資源ゴミ・草木ゴミなど処分できるようです
まわりが田んぼで住宅がなく、落ち着いて葬儀が出来ました
豊田市古瀬間聖苑では遠いと思いますので、みよし市内に火葬場があるといい
なと思います
自然を生かして明るく落ち着いた雰囲気の場所がいいなと思います

50歳～59歳

35

骨壺に、遺骨が入らないときに、家族の前で骨を箸で砕いていたのがちょっと
びっくりした。
「失礼します」とは言っていたけど、目の前ではやるべきではないのではない
かな？と思いました。
火葬担当の人は、故人に敬意を払いつつ、スピーディーに淡々と進めてくだ
さったのはとても有り難かったです。

50歳～59歳

36

今までで５度ほど火葬場に
告別式は親族.友人知人.会社関係等で行い、火葬場での収骨は家族のみ(三親等
内)の少数で良いと常常思っていました。
今までの1日で告別式から収骨の流れだとこれからは難しいですね。

50歳～59歳

37
時間に追われているのでやむを得ないことですが、スタッフの方が急ぎ足で対
応され足の運びが悪い方が炉に行くのに車椅子を出してくださったが段差や人
との狭い通路でのすれ違いもありでついて行けないことがあった。

50歳～59歳

38 葬儀場から遠いと移動が大変です。 50歳～59歳

39

葬儀場と火葬場が併設されていれば、移動のストレスなどがなく助かるとは思
います。 
遠方からの参列の場合、特に。 
何かと都合はあると思いますが。

50歳～59歳

40
綺麗で新しい斎場のほうが老朽化した斎場より気分が落ち込まなくて済むと感
じた

50歳～59歳

41 独特の匂いがあったように思う。 50歳～59歳

42 和室の待合室は正座が大変で、履き物を間違われやすい。 50歳～59歳

43 スムーズであった 50歳～59歳

44

火葬場の方は日常業務ですが、利用者は人生でそう何度もあることではないた
め、わからないことがたくさんあります。 
そこで親切かつ丁寧な対応をしていただけると心強いと思います。 
そんな暖かい中で故人を送れたら幸せだと感じました。

50歳～59歳

45
その当時は気づかなかったけど、理解できるようになって、火葬された人の金
歯がないことに気づいた。

50歳～59歳

46
安城市の様な、火葬場が、理想的だと思います。
打越町の、新池下に、安城市の様な、火葬場を、建設してください。

50歳～59歳

47

家族はもちろん、親類がこれまで利用してきて、こせまにはそれなりの思いが
ある。 
近くが良いと回答しているが、こせままだの距離なら大丈夫という気持ちで回
答した。

50歳～59歳

48
県外の火葬場を利用したとき、通路沿いに炉が並んでおり、その一角が集骨ス
ペースとなっている火葬場でしたが、かなりオープンなスペースだったので、
周りから丸見えなのは、やはり落ち着きません。

50歳～59歳

49
お仕事されている方は本当に忙しいと思いますが、やっぱり家族としては最後
のお別れの場所なので　慌しく流れ作業のようになって欲しくないです。

50歳～59歳

50
古瀬間聖苑を初めての利用でしたが、物足りなさは感じずこんな感じなんだと
思いました。

50歳～59歳
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51 火葬場が近いほど葬儀の行程が融通が利く 50歳～59歳

52

今年2月に親戚の葬儀で岡崎市の火葬場を利用しました。建物もとても綺麗で個
室が用意されていたため、ゆっくりと待つことができました。素晴らしかった
のは、そこで働くスタッフの方の対応です。おそらく民間委託をされていると
思いますが、立ち振る舞いが素晴らしかったです。

50歳～59歳

53

初回の葬儀の場合、とにかくいろんなことに余裕がない場合があるため、余裕
がない状態でも落ち着いて対応できるような設備、施設、情報展開があるとよ
いかと思います。また、葬儀が発生する前にも、火葬場がどういうものなの
か？という周知がなかなかされていないのが現状だと思います。フローとし
て、火葬場に行く、ということを葬儀が発生する前にも理解しやすい情報展開
が望ましいと思います。 
古瀬間自体は葬儀場としては特に不満点はありません。

50歳～59歳

54

コロナで亡くなる方の火葬は、感染予防の点から大変だと感じた。
身に起きた家族しか経験しないと思う。今後も高齢社会が続き、コロナはおさ
まらない。亡くなった方がコロナでも体内でウイルスは生存。感染対策できる
葬儀場を作ってほしい。手洗いできる洗面所も玄関につけてほしい。
高齢者の亡くなる時期も重なることが多く、火葬までに日にちがかかり、葬儀
場の支払いも加算され、亡くなった方の家族の負担は葬儀場、自宅待機など負
担は大きかった。
みよし市も大きな街であり、市内にあると便利がよくなると感じます。個人的
な意見です

50歳～59歳

55

火葬場によって棺に入れられるものが違うので、いろいろ入れてあげたいのに
やれない時もあって、心残りがあった。
炉前に行くのも人数制限がある時もあり、全員が最後のお別れが出来ないのが
残念だった。

50歳～59歳

56
車の入出場をスムーズにするため乗り入れるくるまの管理が必要
火葬毎に登録。台数管理する

50歳～59歳

57 人気が無いと寂しい雰囲気なので明るいイメージが良い 50歳～59歳

58
瀬戸斎場の火葬前のお部屋で、一旦お別れの時間があり、最後まで大切に故人
と遺族を思いやっていただいている感じがしました。

50歳～59歳

59

お葬式は炉に入れる瞬間が一番、遺族にとって「お別れ」を感じる瞬間。
参列者全員が炉の扉の前に集まれる火葬場を希望します。
豊田市の火葬場は近親者数名のみが扉の前に行けるが他の参列者は離れた場所
で待機する。遺族の気持ちを考えない最悪の火葬場です。

50歳～59歳

60
待ち時間が長い。 
売店喫茶の価格が高いもしくは無い。 
子ども連れは大変。

50歳～59歳

61
八事の時は、事務的で、最後の顔を見る事なく、お坊さんの祈りもなしで直ぐ
に火葬されて悲しかった。

50歳～59歳

62 これからの高齢化に対応したインフラにするべき 50歳～59歳

63 火葬件数が逼迫していたのか、ゆっくりお別れができなかったと感じました。 50歳～59歳

64 お別れの時間や、収骨の時間が十分あり、納得して送れたので良かった。 50歳～59歳

65 みよし市に火葬場を作って欲しいです。 50歳～59歳

66

各火葬炉の上に番号が記されていたが花の名前や星の名前などが良い 
(待合室も同じ花や星の名前が良い) 
待合室はプライバシーが保たれるような作りが良い 
特にトイレは広くて綺麗な方が良い

50歳～59歳

67
施設の規模はコンパクトで充分だと思いますので、みよし市の火葬場は必要だ
と感じます。

50歳～59歳
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68 地域によって利用料金に大きな差があることに驚いた。 50歳～59歳

69

八事を利用したが、順番待ちで慌ただしく故人との別れの時間もなく、ところ
てん式に過ぎていった。
それぐらいしないと廻らない。
現実的な火葬場は必要である。

50歳～59歳

70 友引の翌日の利用だった為、お別れの時間が短かく、寂しさを感じた。 50歳～59歳

71 緑の中だと落ち着いて良いと思う 50歳～59歳

72
古瀬間を利用した際、炉前でのお別れが、限られた人だけだったので、お別れ
したい人ができるといいと思った。

50歳～59歳

73
今まで通りに利用したい。
希望通りに予約出来るとよい。

50歳～59歳

74

婚家、実家の両方の葬儀の際火葬場を利用した。
婚家は千葉市だったため火葬場が混み合い亡くなった後の１週間後に火葬だっ
た。また、火葬場が婚家からかなり遠方であり、交通機関もなく小さな子を連
れて行くのが大変だった。遺体を葬儀場に１週間以上預かってもらう事となり
亡くなった方を可哀想に思った。
実家は愛西市だったが津島市の火葬場でスムーズに行うことができよかった。
亡くなった方にまで順番待ちをさせるのは気の毒だと思われた。

50歳～59歳

75
他県の火葬場しか利用したことがないのでこの地域の事情はよくわかりません
が、これからの多死社会では避けて通れない問題だと思います。

50歳～59歳

76 待機日数が長くなると親族の負担も大きくなるため、事態の改善を望みます 50歳～59歳

77 安定したサービスの提供が受けられると良いです。 50歳～59歳

78
火葬の時間が短いのなら、待合スペースのようなものが必要かと思います。 
田舎の火葬場のように時間がかかるところなら、待合スペースは不要というか
何もない。

50歳～59歳

79
火葬場に到着して、荼毘に付されるまでの時間が短く、お別れの言葉が言えな
く残念だった。

50歳～59歳

80
古瀬間を利用した時、庭が綺麗でゆったりと落ち着いた感じが良かったです。
葬儀場からは バスでの移動時間が長く、 少し不便だと思いました。

50歳～59歳

81
今年の3月に利用しましたが、タイミングがよかったのかとてもスムーズに行え
ました。
みなさんテキパキとそれでいて感じもよく、満足のいく火葬でした。

50歳～59歳

82
妻の実家の東京では、火葬場の順番待ちは既に大きな問題になっているため、
みよし市として火葬場を作る案に強く賛同します。

50歳～59歳

83 雰囲気が暗い、古いイメージ 50歳～59歳

84

豊田市古瀬間で利用させていただきました。
市街地から離れていて、葬儀場から距離は感じたものの、自然に囲まれた場所
で見送る事ができとても良かったと思っています。
ストッキングが伝線した事に気づき、売店を探したが売店はなかったので、コ
ンビニまで買いに行き不便さを感じた。
カフェも小さく、待っている間、皆コーヒーが飲みたいのに、飲めなかった事
を覚えています。

50歳～59歳

85
名古屋市の八事火葬場しか利用したことはありませんが、団体毎に和室の待合
室があったのは、良かったです。

50歳～59歳
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86

火葬場て故人を送り出す近親者の心理には、一般の方々が介入すべきでない一
線があります。前出質問にあった多目的利用は今日の状況は理解しつつも、
やってはならないと考えてます。
ただ、、、建物が違う、入口が表裏で異なり一般利用者から火葬場と分かる煙
突などシンボルが全く見えず、中で両者が絶対に遭遇しない、、、などなどハ
レとケを徹底的に分けられるのなら余地はあるのかな…そんな都合の良い立地
とコストもないですよね…

50歳～59歳

87 機械的過ぎるのも如何かと思う事もある 50歳～59歳

88
火葬が始まったら、まったく別の場所に食事のために移動するようで、ただの
待ち時間のように感じた。近くで待っていたい気持ちもあるとも感じた。

60歳～69歳

89
現在の火葬場（古瀬間）はみよし市内の葬儀場から距離があるため、渋滞等が
起こると火葬開始時間に間に合わない場合がある。 
みよし市内に火葬場を設置できれば解決できる。

60歳～69歳

90 最近の火葬場は匂いが気にならなくなった 60歳～69歳

91 食事が出来る場所があるととても良い。 60歳～69歳

92
他の利用者と動線が合わない工夫をしてほしかった。火葬場職員の対応次第で
火葬場の評価が別れると感じました。

60歳～69歳

93

火葬が終わり、遺骨収集時部位の説明、遺骨から見える身体の病変がわかれば
教えてほしい
集骨時、遺骨に対し「この対応はどうか」と思う事が多々ある
火葬場の２市 利用者いずれにも参加したが 職員の対応をみると「何これ」
と思う事はある

60歳～69歳

94

火葬終了までの待合が和室の場合は、お年寄りにとって辛い（座れない）と感
じます。 
待合時間に軽食をとれる場所（カフェなど）があるとよい、自販機であっても
よいと思います。

60歳～69歳

95 できるだけ広いほうが良い。 60歳～69歳

96 カフェは特に必要ないと思います。 60歳～69歳

97 今の火葬場は、落ち着けていいです。 60歳～69歳

98

名古屋市八事霊園での火葬で、火葬前のお別れ、収骨が事務的で周りに雑然と
人がいて落ち着かなかったし、ゆっくり気持ちを整理しつつお別れができな
かったが、古瀬間での火葬から収骨まで、ゆったりと気持ちの整理ができ係員
の事務的な対応がなく大変感謝した。
みよし市の火葬場も古瀬間を手本にしてほしい。

60歳～69歳

99
古瀬間を２度利用しています。他の所は全く知りません。 
みよし市市内も設置できないかなあと思います。

60歳～69歳

100
現在の古瀬間聖苑は環境に恵まれ静かで良い施設である。待合室もゆったりし
ており火葬時間も適度だと思います。

60歳～69歳

101 古瀬間はキレイだが遠い 60歳～69歳

102
場所が限られて くるのではないか 昔 隣りの方の灰を浴びたことがあり
いやでした

60歳～69歳

103 待ち時間が長かった気がする。 60歳～69歳

104

父母を見送った所は現在の古瀬間聖苑でしたので、自分たちもいずれはこちら
でとの思いを持っていました。母の時には建替え後のゆったりと故人を見送る
スペースで心落ち着く感じがありました。 
出来れば現在の火葬場利用を望みます。

60歳～69歳
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105

複数火葬場を利用しましたが。いずれも火葬場と葬儀場は別会場でしたが火葬
場に入場してから退場するまで時間がとてつもなく長かったと感じました。
八事斎場では他のご遺族と動線が混線して迷子にならないように必死だったの
で落ち着かなかったです。

60歳～69歳

106
利用者が多いのならば、駐車スペースなど広い敷地の方がよい。 
また、迷惑をかけないよう近隣に民家などがないような立地がよい。

60歳～69歳

107
キャパオーバーな印象。少人数での葬儀が多くなったので施設はコンパクトで
炉数、待合室を多くすればと考えます。

60歳～69歳

108 希望した日時で火葬してもらえ、参列した親族の負担が軽減できた。 60歳～69歳

109 古瀬間や八事は遠いと感じます。みよし市にあれば嬉しいです。 60歳～69歳

110 静かで駐車場もあってよかったと思う。 60歳～69歳

111 故人にとって極めて短いひととき。自治体都合で揉める事は避けて欲しい。 60歳～69歳

112

高齢者増加に対して火葬する利用者が、今現在の火葬場ではまかないきれない
のであれば、みよし市独自での公共施設として開設できるのであれば、是非と
もお願いしたい。 
特に、真夏の昨今の異常高温状態がこれからも続いていくと懸念されることか
らも、みよし市として、早め早めの施策が必要不可欠だと思う。

60歳～69歳

113

昨年、豊田市古瀬間聖苑を利用しました。
施設が素晴らしく職員の方も親切で、穏やかに最後のお別れが出来ました。
長年みよしに住んでいますが、火葬場といえば八事しか思い浮かばなかったの
ですが、八事は名古屋市民以外の利用が大変高額で古瀬間聖苑を知り助かりま
した。
また八事より近く運転をしていく者としてもありがたかったです。

60歳～69歳

114
年末で、火葬を待たされた。
慌ただしい上に、書類に不備が、有った。
最後まで、回りに気を遣い、疲れた。

60歳～69歳

115
時間も限られている為無くなった人によって利用者の様子も違うと思います。
火葬場に到着後スムーズに火葬されると有り難いですね。古瀬間を利用した時
はスムーズに出来ました。感謝しております。

60歳～69歳

116
小さい子供が待ち時間を過ごせる場所がなく苦労した。
待合室が狭く落ち着かなかった。
長い待ち時間中、飲食ができず我慢を強いられた。

60歳～69歳

117
食事が出来るスペースが有ると良い。持ち込み可能。もしくは、八事の様に、
時間滞によっては、簡単な食事が出来ると良い。

60歳～69歳

118 通夜、告別式の流れの中で火葬場の役割りも大切。 60歳～69歳

119 名古屋の第二斎場に行った事があるが、近くにあると便利だなと実感した。 60歳～69歳

120
名古屋第二火葬場並の設備が良かった
炉前が個室になっているのが良い
待ち時間に個室で会食ができる事が良かった

60歳～69歳

121
利用した火葬場は葬儀場から遠く移動が大変でした また火葬が終わるまで別の
場所に移動したのでこれもまた時間がかかりました

60歳～69歳

122
お別れの寂しさを思うと清潔で明るい感じは大事だと思う
老朽化した火葬場は少し暗い感じがして故人に申し訳ない感じがした
市街地や自宅からは近い必要は無いが遠すぎない距離が良い

60歳～69歳

123
火葬の間、親族と個人について話したり、ゆっくり休んだりできる部屋が綺麗
に整えられていて、大きな窓から見える庭の緑に慰められました。
必要だと思います。

60歳～69歳

124 菩提寺が市街にあり、そこで葬儀を行う場合は火葬場はどこになりまるか？ 60歳～69歳
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125 慌ただしく終えた覚えがあります 60歳～69歳

126
心身ともに疲れている状況で利用する事が多いので、空調、スペース、清潔さ
等、リラックスできる場所であると助かる

60歳～69歳

127

両親と義父の葬儀で3回八事斎場を利用しました。火葬中の待合室ですが、利用
した葬儀会社が独自で持っている個室（和室10畳位）や、うどんやドリンクを
提供するセルフカフェを利用でき、体を休めながら火葬を待つことが出来まし
た。
亡くなってから悲しむ時間も無く、お通夜や葬儀の手配で決めなければいけな
い事、やらなければいけない事に追われ、全く気が休まりませんでしたが、火
葬が終わるまでの2時間程を畳に横たわり静かに故人を偲びながら疲れを癒す事
が出来たので、とても有り難かったです。
同じく家族を亡くして八事斎場を利用した知人は、違う葬儀会社利用で個室が
無く、食堂の様な大部屋で椅子に座って待ったので、とても疲れて苦痛だった
と言っていました。
葬儀は何度経験しても、精神的、肉体的にも疲れ果てます。是非とも個室の用
意をお願いしたいと思います。

60歳～69歳

128 現状の火葬場迄かなり時間がかかる為できればもう少し近くだと助かります。 70歳～79歳

129 混雑している様子は、たまたま、見受けられなかった。 70歳～79歳

130
古瀬間でしたが静かでゆったりした環境で良かった。要するに中に入れば外の
音など気にならない建物であれば住宅が密集してても良いと思う。

70歳～79歳

131 自宅から遠い 70歳～79歳

132

全て葬儀屋さんにお任せしていたので自分で何をしたのか記憶に無いですが多
額の費用が発生したと思われる。
火葬までの時間が有りゆつくりくつろげて会食出来る部屋が欲しい。
私の田舎では葬儀場で故人を忍び食べ飲んで歌える。

70歳～79歳

133 火葬時間が最近では短時間になってきている。 70歳～79歳

134
喪主として利用した場合と、参列者として利用した場合と、意見が異なる場合
がある。(喪主として葬儀を実施したことがあるが、この場合参列者のアンケー
ト内容が分からない)

70歳～79歳

135 利用にあたって特に現状で不満はありません 70歳～79歳

136
〇利用するまでに日数がかかることは避けるべき
〇火葬場の滞在時間は長いので、ゆったり過ごせる環境づくりが大切

70歳～79歳

137 火葬場が込み合っていて、かなりの時間を待たされた。 70歳～79歳

138 待ち時間が、長過ぎず短過ぎず。 70歳～79歳

139 初めて利用するとき流れが分からなかった。 70歳～79歳

140 落ち着いた雰囲気が欲しい。 70歳～79歳

141
他の利用者との時間間隔が少ないと、担当者から急かされて大変不愉快です。
施設容量に余裕が必要と思います。

70歳～79歳

142
今まで、古瀬間葬儀場を利用してきた。他の葬儀場とくらべて、古瀬間葬儀
は、山林のなかか、落ち着いていて大変良い。

80歳以上

143 今以上遠方は望ましく無い１時間以内を望む 80歳以上



（212件）

№ 内容 年代

1 みよしにもあると遠くまで行かなくて良くはなると思う。 29歳以下

2

広報みよしの火葬場特集記事は、じっくり読ませてもらいまきた。私見として
は、みよし市は自らの自治体で火葬場を持つべきだと思います。市民にとって
欠かせない施設です。広報みよしは、父が最期を迎えつつある時期に火葬場の
特集が組まれていて、とても興味深く拝読しました。感想としては、市民に
とって、豊田市との確執などは、どうでもよいことなのに、みよし市が被害者
的なスタンスで書かれていることが気になりました。でも、みよし市にもみよ
し市の立場があるのでしょう。何か申し述べることが出来るような機会があれ
ば、ぜひ教えてください。父方は関東、母方は三重でして、実家は名古屋市の
ため、火葬場の利用を3カ所経験しました。なにかそのときの気づきを申し述べ
るような機会があれば、参加したいので、ぜひ教えてください。

30歳～39歳

3
シンプルで必要な機能が揃っていることが必要だと思います。名古屋の火葬場
でもカフェは人気ないです。

30歳～39歳

4
落ち着いた、ゆったりした空間であれば都市部に火葬場があっても良いと思
う。
待合室の個室は絶対に作って欲しいです。

30歳～39歳

5

ずっと体調が悪かったので、畳の部屋と自動販売機があるのは助かった。
あと、他の利用者とすれ違うのはあまり良くないのかと思った。
親戚の人が、
「今通ってくる時、全然知らない人の骨見ちゃった」
とか言ってきたりしたので。
そういうのはこちらの家族にとっても他の利用者にとっても良くないと思う。

30歳～39歳

6
以前豊田市に住んでいた為古瀬間の火葬場を利用していました。みよし市に移
住してみよし市民として、みよし市にも古瀬間のような火葬場を市で設けても
らいたいと思う。

30歳～39歳

7 近くにあればいい 30歳～39歳

8

待ち時間がそれなりにあるので親族ごとの個室や小さな子どもも退屈しないよ
うな空間があると良いと思います。
カフェなども併設されていれば、火葬のとき以外でも利用したいです。
あそこならキレイだし、ゆっくり出来るよ。って口コミなどで広まればそうい
う場面になったときに使いたいと思うのではないでしょうか。

30歳～39歳

9
また利用者増加による待機は夏場などは辛い。シンプル化、安価による回転率
も求められるのでは。
個人的には市内に1つは火葬場があって欲しい

30歳～39歳

10 なるべく待ちが少なくなるようにしてほしい 30歳～39歳

11

火葬場がひっ迫して、火葬待ちが常態化することは好ましくないと思います。
ただ、火葬場自体はたくさん設置できるものではないと思うので、どのように
設置、運営したらよいか自治体できちんと考えなければいけない大切な問題だ
と思います。たくさんの人の意見や考えがよりよい方向に向くことを願ってい
ます。

30歳～39歳

12

古瀬間聖苑を利用したことがあるが 
静かな場所、おだやかな別れができた。 
規模、場所、予算の兼ね合いもあるとは思うが新たに設置するのでば同様な施
設が希望。

30歳～39歳

13 住んでいる近くに火葬場ができたら嫌です。 30歳～39歳

14 みよし市内に新しく火葬場をつくるべきだと思う。 30歳～39歳

【質問18】今後の火葬場に望むことについて自由に記入してください。



№ 内容 年代

15 静かで心穏やかにお別れできる場所であってほしい 40歳～49歳

16 待合室ご利用の際のお茶などは各自で用意してもいいと思う 40歳～49歳

17 よくわからない 40歳～49歳

18
火葬は待ち時間が長く、次々と火葬の利用者が来るのであれば、駐車場の確
保、待ち合い場所が多い方が良い

40歳～49歳

19

火葬場はほとんどの人が人生に１回以上は訪れ使用する場所であり、なくては
ならないものです。その頻度は高くないとは言え、極端に価格が高かったり場
所が遠くなることは避けたいものです。
豊田との共同使用の廃止が避けられない場合、以降はみよし市民はどこで火葬
を行えるのか。他市の火葬場にしてもおそらく逼迫状況はどこも同じようなも
のでしょうし、価格、距離共に負担が増えることが予想されます。
新たな火葬場の建設にしても土地や予算、建設期間を考えるとすぐにというこ
とは難しいと思います。
ただ、豊田市からの解消期限が提示されている限りその期限内で話を進める為
には、他市火葬場への移行か、新設か、または新たな形として古瀬間聖苑の利
用継続が可能なのか。もっと具体的な方向性を早めに市民に提示していただき
たいと思います。

40歳～49歳

20
火葬場を整備するのであれば、初期費用だけでなくライフサイクルコストを見
積もり、古瀬間を利用し続ける場合との比較をしっかりしてほしい。

40歳～49歳

21
古瀬間が継続利用できる事が望ましいが、必要であれば市内に建設しても良い
と思う。

40歳～49歳

22

団塊世代によって、火葬場の利用は増加することは確実だが、その年代を過ぎ
れば利用が減少することも確実なので、火葬場の増設が最適解だとは思えな
い。 
もし火葬場を作るならば、火葬場としての機能以外にも持たせることや、古瀬
間と分ける必要が無くなった時の転用方法までも視野に入れることは必須。

40歳～49歳

23 みよし市に火葬場を建設希望します。 40歳～49歳

24
火葬場に余裕ができてしまった場合、近隣の火葬待ち者の受入もありではない
かと思います。

40歳～49歳

25
今後必ず利用しなければならない施設なので、小さくてもみよし市単独で火葬
場を持った方が良いと思います。

40歳～49歳

26 多数決で良いと思います。 40歳～49歳

27

東京方面では、住宅街に葬儀場併設の火葬場があり、広い待合室もあるので、
様々なニーズに対応できると思うので、ベンチマークしてみるのがいいと思
う。 
火葬場は故人にとって、この世との最後の別れの場所だと思うので、静かな場
所にあるのがいいと思う。

40歳～49歳

28

すでに市役所は比較的新しいので現実的には難しいでしょうが、市役所のどこ
かの階であってもいいような気がします。
現在建設中の南部地区の施設に併設されてもよかったのではないかと思うほど
です。

40歳～49歳

29 現状では民間業者に依頼すると思うが、葬儀もやれるならなお良いと思う。 40歳～49歳

30 あまり火葬待ちが無いようにと言うことが一番かと思う。 40歳～49歳

31 密集したり、落ち着かない雰囲気は嫌だなと思います。 40歳～49歳

32 みよし市に火葬場を作り、みよし市民が利用できるようにすると良い。 40歳～49歳

33
火葬場が、ひっぱくしているなら、自分の家の近くでも、どこかに作るのは仕
方ないと思う。

40歳～49歳



№ 内容 年代

34
現実的には時間の効率化を求めるべきかもしれませんが、最後の時をゆっくり
過ごしたいという気持ちも尊重してもらいたい。

40歳～49歳

35
古瀬間のような規模、環境は良いと思うが、同じものがみよし市に作られると
良い。
でも、自宅からは離れててほしいと感じる。

40歳～49歳

36

質問にあった多目的利用は目から鱗でした。売店くらいは同じ建物の中にあっ
てもいいですが、カフェは敷地内の別の建物(歩いて行ける距離)なら良いと思
います。火葬が終わるまでの待ち時間に建物を出ることで少し気分転換になる
し、別棟であれば一般客も入りやすいはず。
今後ますます高齢者が増え、火葬場の必要性は高まると思います。いつかは家
族も自分もお世話になる場所。たとえ自宅近くに新設されても自分は特に気に
なりません。みよし市単独で新たに建設するのか、尾三消防のように近隣と合
同で建設するのか分かりませんが、あまり遠くない場所だと残された者に迷惑
をかけずに済むのかなと思います。(近年は残された者も高齢の場合が多いの
で)

40歳～49歳

37

万一市街地に近いところに建設せざるを得ないならば、名古屋の茶屋のよう
に、遮断するのではなくうまく融合させるような設計を希望する。 
人は必ず死ぬのだから、死を受け入れることも大切、死んだらあそこで燃やさ
れるんだよと小さな子どもに話しても怖がられないような、優しい空間を、望
みます。

40歳～49歳

38
みよし市も、長期的な視点で、火葬場を建設するべきである。子育て世帯ばか
りに、予算を使うのではなく、こうした部分に予算を使い、安心して住むこと
ができる街にしてほしい、

40歳～49歳

39
家毎にエリアを分けて欲しいです。 
できれば、他の利用家族の方と会うことが少ない環境が希望です。

40歳～49歳

40
火葬場の近くに時間を潰せる場所があると良い。火葬場の施設自体を充実させ
なくても良い。

40歳～49歳

41
近隣の豊田で火葬するために、みよし市民は追加で費用がかかるというのは困
る。高齢化社会なので火葬場の新たな建設が必要なのではないか。

40歳～49歳

42
収骨を急かされることはないようにしてほしい。 
多目的利用は、いいと思う。 
身近に死があるのは、自然。

40歳～49歳

43
故人を快く送り出せる雰囲気。 
みよし市内、若しくは近場で建設出来ることを願います。

40歳～49歳

44
みよし市として、どのような選択肢があるのか示してほしい。 
現在は死亡過多だが、将来は減る見込みと思われる。 
目の前の問題だけでなく、将来まで考えてほしい。

40歳～49歳

45
火葬場は暗くて重い空気で、人気を避けるような場所にあるイメージですが、
新しい形で運営しやすい形を作って欲しいと思います。

40歳～49歳

46 葬儀場併設の古瀬間聖園のような場所が必要だと思います。 40歳～49歳

47 近くて待たない火葬場が、あると安心です。 40歳～49歳

48

現在夫が海外赴任中で親が高齢です。親に何かあった時には帰るまでに少し時
間がかかると思います。火葬までの日数の質問がありましたが、単に亡くなっ
てからの日にちから考えるよりも必要な時に待たずに火葬場を使える状況が必
要という視点からも考えていただきたいです。また、万が一子どもが亡くなっ
たことを考えると受け入れるまでに相当時間がかかると思うのですぐに火葬は
せず少しでも長くいたいと思うのではないかと思います。そういう点も含めて
日数だけでない視点もお願いします。

40歳～49歳

49

今後高齢化と自然災害等で確実に需要は増えるので、豊田ではなく他の市町村
と合同で火葬場を作るなどして欲しいです。 
ただ急拵えで悔いの残る別れにはなりたくないので、きちんとしたものでも
あって欲しいです。

40歳～49歳

50
他の遺族の方とは合わない形での火葬場を望みますが、入り口が違ったり仕切
りがある等で分けるなどしてひっ迫した状況が改善されることを望みます。

40歳～49歳



№ 内容 年代

51 みよし単独の火葬場がほしい 40歳～49歳

52 みよし市だけの火葬場を早く作って欲しいです。 40歳～49歳

53

親の病気の関係で近く火葬場を利用することになるかもしれないが、盆に家族
で集まった際に親が豊田の市長選挙の際に今の市長がみよしが豊田と合併しな
かったことを今だに根に持っていて嫌がらせでみよしを追い出そうとしている
ことやみよしを裁判で訴えようとしていたことを聞いたと憤慨していた。そし
て自分が死んでも古瀬間は絶対に使うなと言っていた。そして私達も親のその
思いは尊重したいと思います。
過去のいきさつは分からないが大切な人との別れの場を何だと思っているの
か？
火葬場を政治利用せずに住民の視点に立って真剣に考えてほしい。
そして親は自分には間に合わないかもしれないが早くみよしで独自に作ってほ
しいと言っています。
市はアンケートで市民の意見を聞くだけでなくみよしに独自で火葬場を作るこ
とを真剣に考えてほしい。

40歳～49歳

54
これから人口も減って行くので、市単独にこだわらず、ゴミ処理のように広域
連合にしていったらと思います。

50歳～59歳

55 なるべく火葬待ちにならない様にして欲しい 50歳～59歳

56
華美な装飾は控え、日常に溶け込んだ設備が望ましい。家族葬が増えているの
でコンパクトな待合室が複数あるとよいのでは？

50歳～59歳

57

今ちょうど団塊世代の…が始まった位でしょうか？これからは人口が減少する
いっぽうなので公共の火葬場はこれ以上増やすことは…
告別式は親族.友人知人.会社関係等で行い、火葬場での収骨は家族のみ(三親等
内)の少数で。なので火葬・収骨は後日に出来るでしょう。その場合、告別式か
ら火葬まで霊安室での保管が必要になってきますね。いったいどれ程確保しな
ければいけないのか？
小さい市町村はまだ持ち堪えることは可能かと思いますが。人口増な名古屋市
は大変でしょうね

50歳～59歳

58

私自身は、葬儀は必要ないと考えています。 
家族の意向などもあると思いますが、火葬場で家族だけで簡単にお経をあげて
いただいてお別れできたらと思うので、そういうスペースがあればいいなと思
います。

50歳～59歳

59

逝去から葬儀、そして火葬までがスムーズに行われるのが一番ベストだと思い
ます。 
ご遺体が何日も保管されるとなると、保管にお金が掛かりますし、その間傷ん
でいくご遺体を見るのも辛い。 
でも、冷凍や冷蔵保管されるのも、やはり遺族としては辛いものがある。 
速やかに火葬できると金銭面だけでなく、心の負担も生じにくくなると思いま
す。

50歳～59歳

60 他の利用者とあまり接点のないように、ゆとりのある施設がいいなと思います 50歳～59歳

61 ペットの火葬場も一緒に作って欲しいです。 50歳～59歳

62
今後、高齢化に伴い、たくさんの方がお亡くなりになります。いろいろ希望は
あるかもしれませんが、それよりも、いかに迅速に、新しい火葬場を作ってい
ただき、いかに円滑にその火葬場を使っていくかが大事だと思います。

50歳～59歳

63 市内に火葬場があると安心して利用できるのて、市内に建設してほしい。 50歳～59歳

64
天白で火葬された方が身長が大きくて足を曲げてたと言う方がいました。
大きい棺桶が入る火葬場とあるといい。
火葬、待合室をプラス料金で完全プライベートなプランがあるといい。

50歳～59歳

65 係の方の誘導がきちんとしていれば問題ありません。 50歳～59歳



№ 内容 年代

66

現在も豊田市とみよし市の共有財産であれば、今ある12基の炉を豊田市とみよ
し市で按分すればいいと思います。それぞれの市民が優先的に利用でき、空い
てる時は相手の市に貸すこともできるというのはどうでしょうか。（職員の人
件費等も炉の数同様に按分する。）

50歳～59歳

67

古瀬間聖苑は遠い。
市内で適所があればそれが望ましい。
みよし市が単独で設置できるのであれば、他の市町村のことは考慮する必要は
ないと思う。
早期の建設に向けて市単独で取り組むことを切望します。

50歳～59歳

68 盗難がないように対応して欲しいです。 50歳～59歳

69
豊田市から土地だけ借りてみよし市単独の火葬場を作るパターンや、東郷町な
どの近隣市町村と合同で作ることも検討してみてはいかがでしょうか。

50歳～59歳

70

こせまに思い入れのあるみよし市民もいる。市内建設を進めたとしても、こせ
まとみよしの新火葬場を豊田、みよしの市民がどちらも同条件で使えるよう
に、市当局で交渉してほしい。 
みよしは裕福とは言え、大型の公共施設を単独でもつのは難しいのだから、近
隣の市と仲良くして、共有できるものは共有して、周りの自治体と共存共栄で
きる市政を進めてもらいたい。

50歳～59歳

71 骨は、出来るだけ全部持ち帰りたい。 50歳～59歳

72 市内に適地があるのなら、市単独でもよいかと思います。 50歳～59歳

73 お任せします。 50歳～59歳

74 ペットの火葬も併設できるといいかと思います 50歳～59歳

75
過去に豊田市と合併していれば、今回の問題は起きなかったのかなと思いまし
た。

50歳～59歳

76

今後、少子化や核家族化が進んでいくなか、 
みよし市の火葬のあり方も変わっていくと考えます。 
お墓や仏壇を持たない市民の方が増えていく中、火葬場としてもいわゆる0葬の
ような、お骨を持ち帰らないスタイルの検討を進めていくべきなのではと思い
ます。

50歳～59歳

77

出来るだけ早く火葬場を設置すべきである。費用については共同利用を豊田市
が辞めたいと言っているため、豊田市に費用負担を求めるべきである。それが
難しいなら共同利用はやむを得ないのではないか。 
今は墓じまいも出ているため、市内の共同墓地の区画整理を行い火葬場を併設
しても良いのではと思われる。くれぐれも今の市長が在任中には市民が安心し
て火葬できるようにお願いしたい。

50歳～59歳

78 古瀬間にこだわらず、市内で整備することを望む 50歳～59歳

79
誰しもがいつかは亡くなります。火葬場は必要な施設です。ぜひ市内で建設を
していただきたいです。

50歳～59歳

80

年齢が高い市民が増えることで、葬儀会場、火葬場に対しての移動などが難し
くなる現実があります。夜間は単独では移動がしづらい、車での移動がしづら
い、長距離の移動が大変など。自身の希望としては、落ち着いた、市街地から
離れた場所に火葬場があるべきとも思いますが、残された家族の健康が第一で
あり、移動距離が短くなることを考慮し、市街地近くの火葬場を、各種環境に
配慮したうえで建設・設置する必要もあるかと思います。

50歳～59歳

81
そもそも豊田市と合併していれば、このようなことはなかったのではないで
しょうか。

50歳～59歳

82 できる限り希望日に火葬できるようにして欲しい 50歳～59歳
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83
火葬場を複合施設と隣接して、スペースの有効活用を希望。その際は、道路の
通行経路を分けれる工夫も必要かと思います。

50歳～59歳

84 規制を少なくして欲しい。 50歳～59歳

85
今ある火葬場を拡大した方が 
いいと思う。 
新しく作るとなると、周りの反対など簡単に進まないと思うので。

50歳～59歳

86 今まで通りがいいと思う。 50歳～59歳

87
出来ればみよし市民が将来的にも断られることなく確実に利用出来る火葬場が
出来るといいなと思います。

50歳～59歳

88
多少利用料が上がってもよいので、みよし市民も古瀬間聖苑を継続利用できる
ようにしてほしい。（八事と同じくらいまで）

50歳～59歳

89
逼迫しているのは分かりますが　新しく作るのも難しいと思うので　今まで通
り古瀬間を利用できると安心です。

50歳～59歳

90
洋式の待合室。 
ドリンクバーの設置。 
炉の扉の前でお別れを言える環境。

50歳～59歳

91
みよし市内に早急に設置して欲しい 
これまでも豊田市の火葬場は遠すぎた

50歳～59歳

92

これから高齢化社会になってきて豊田市と共同火葬場だと火葬するのに何日も
待機しないといけなくなる。 
その為に費用が発生するのは避けたい。 
待機費用補助金などあればありがたいがそうできないのであればみよし市単独
で火葬場を建設した方がいいのでは。

50歳～59歳

93
ゆっくり、皆んなが声をかけてお坊さんにも祈りをさせてくれるゆったりした
火葬を望みます。

50歳～59歳

94
何日も火葬待ちの状態が続くような現状であれば、やはりみよし市内に火葬場
を設置することが大切と考えます。
（場所の選定、周囲在住の市民の理解等大変な問題はあると思いますが）

50歳～59歳

95
火葬待ちは、困るのでそうならないようなシステムが必要。 
みよし市市民用の火葬場を作っても良いのでは？

50歳～59歳

96 早急に火葬場の確保を考えてほしい 50歳～59歳

97

みよし市に独立して火葬場を建設してほしい。 
なぜならば自分たちは、ギリギリ小瀬間霊園を使えたとしても、子供達の時代
には老朽化により使えない可能性もある。 
使えなくなってから越境して火葬する負担をなくしてあげたい。

50歳～59歳

98 みよし市内に火葬場をつくっていただきたい。 50歳～59歳

99
火葬待ちはできる限り無くすことが望ましいと思う。財政的に許すならば、み
よし市独自で建設することを考えるべきだと思う。

50歳～59歳

100 街中や住宅地にできると近くなって良いと思う 50歳～59歳

101
故人を送る場であるが明るさも雰囲気として必要かなと思います。おだやかな
雰囲気が理想です。

50歳～59歳

102
高温で焼ききりができる火葬炉を希望する
春は桜  秋は紅葉
他  花に囲まれている事を希望する

50歳～59歳

103
自家用車が無くても行けるところにあってほしい 
みよし市内につくってほしい

50歳～59歳

104 利用料金が出来るだけ安価になる様、希望します。 50歳～59歳

105 みよし市単体で火葬場を持つ方向で考えて欲しい 50歳～59歳
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106 みよし市単独で火葬場を設置する 50歳～59歳

107
もし火葬に時間が掛かるなら遺体を適切に管理保管して欲しい。その為の保管
庫を設置増設。

50歳～59歳

108
やっぱりご遺体が3日目くらいになるとどうしても顔が変わってきてしまいま
す。 
3日以内での火葬が望ましいと思います。

50歳～59歳

109 火葬待ちが少ない 50歳～59歳

110

今後高齢者人工の増加に従い死亡数も増える事が分かりきっているなら亡く
なった方を滞りなく荼毘にふせるようにみよし市も独自で火葬場を持ってはど
うか 
火葬場には交通公共機関で行けるようにして欲しい。

50歳～59歳

111 市内にあって、市民にとって、近くて待たずに火葬できた方がいい 50歳～59歳

112

実際に火葬まで日にちがかかったという話を聞いたことがある。 
精神的に辛いように感じたことを覚えている。 
新設となると、地域の了解等難しいかと思うが、火葬までの待機日数が長くな
るのは辛いと思う。

50歳～59歳

113 制限をしないで欲しい。 50歳～59歳

114

みよし市にも火葬場を作ると言う事ですが、三好ヶ丘の団地近くに建てるのに
は反対です。 
こんなに住みやすい団地の近くの入り口に建てて欲しくありません。 
みよしにはまだ開けてない場所もあると思うので、自然に囲まれた場所にして
ください。 
犬の散歩で話題になりますが知らない方が多い(私も人に聞くまで知らなかっ
た)し、みんな三好ヶ丘の近くは嫌だと言っています。 
火葬場ができる事がわかっていたらここに家は建てなかったです。 
この声がどこまで届くのか分かりませんが、話した人で賛成の意見は聞いた事
がありません。 
必要なものではあると思いますが、せめて尾三衛生組合東郷美化センターぐら
い民家がないような場所を選んでいただきたいです。

50歳～59歳

115
みよし市内に作ってもいいとおもいます。 
共用権を手ばなす時に豊田市からしっかりお金をもらえばいい。

50歳～59歳

116 何日も待たないといけないようだと困りますね。 50歳～59歳

117
火葬場の概念も変わっていくのではないかと思います。 
駐車場などは共用するなど、複合的な施設でも良いのでは。

50歳～59歳

118 刈谷の青山齋園を参考にしてほしい。 50歳～59歳

119

現在の問題を解決するには、みよし市にも火葬場を設ける必要があるのは明ら
かです。みよし市は都市部と比較すると利用できる土地はまだあると思うの
で、市街地や住宅地から離れた、森や休耕田、休耕畑の中に作るのが良いかと
思います。

50歳～59歳

120

住宅街や病院から近い場所は絶対に避けていただきたいです。
人生で数回利用することがあるかもしれない 火葬場の利便性 より、 そこに住
んでいる人や病院に入院している人の気持ちを大切に考えていただきたいで
す。
火葬場が近くにできた場合、そこに住み続けることが苦痛で、移転を考えて
も、土地や家屋の価値が下がり 売れなくなってしまうのではないかという不安
もあります。そのようなことも含めて解決策を考えてほしいです。

50歳～59歳

121 住宅地から離れた山間部が良いと思います。 50歳～59歳
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122
人が亡くなって、悲しい時ではありますが、気持ちが少しでも落ち着いて、楽
になる様な雰囲気が作れたら良いと思います。
でも、三好に火葬場を設置するのは、賛成ではありません。

50歳～59歳

123

多死社会のため　火葬場は誰に対しても必要であると思います。
今まで通り豊田市と共同で運営できるならそれが一番良いですが
故人と最後に過ごす場所なのでできるだけ住宅地から離れた場所にある方が良
いと思います。

50歳～59歳

124
多少、遠くても良いので、 
自然の中でゆったりとお別れがしたい。

50歳～59歳

125 待機期間が少なく、滞りなく行えることを希望します。 50歳～59歳

126
滞りなく火葬ができるような施設と残された人たちが、故人を快く送れるよう
な施設としてください。

50歳～59歳

127 財政にゆとりのあるみよし市に火葬場がないことに驚きである。 50歳～59歳

128 市民が安心してゆっくりと最後の別れができる火葬場としてほしい。 50歳～59歳

129 設置されれば特に無い 50歳～59歳

130 こせまで火葬をお願いします 60歳～69歳

131 できるだけ安価で近い所が有難いです。 60歳～69歳

132
できればみよし市の中に設置できるとよい。できない場合は豊田市の中でもみ
よし市のから30分で行ける所がベスト。

60歳～69歳

133
なるべく民家から離れた場所が望ましい
市内であれば、美化センター付近で煙や臭いが出ない対策をしていたけどあり
がたいです

60歳～69歳

134
みよし市単独で火葬場を設置していただきたいと感じています。故人は自分の
ふるさとで荼毘に付された方が幸せではと感じます。

60歳～69歳

135

家族での控室とは別に、数人や個人でのオープンなエリアで、待っていられる
ところ。
火葬の前に途中でも、火葬している部屋にいけるような感じ。
他の利用者の人とは、しっかりじゃなくてもいいので、なんとなくセパレート
されてるような感じ。
自分の住んでるところに火葬場ができるんだと、そうイメージできるだけで、
この先、終焉を迎えることに対して安心できる気持ちが湧いてくる。はやく、
みよし市の施設として火葬場を作ることが必要であり望みます。

60歳～69歳

136 自分たちが住んでいる街に火葬場を設置することが望ましい。 60歳～69歳

137
いろいろな条件の変化により、習慣ややり方が変わるのは当たり前のこと。柔
軟に考えたい。

60歳～69歳

138

みよし市は、5万からの人口があるので、単独で火葬場を持つのもいいと思う
し、尾三という広域の立場で考えることもありなのかなと考えます。ただ、将
来的なことを考えると、やはりみよし市単独で設置した方が、後々のわずらわ
しさはなくなると思いますが。

60歳～69歳
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139

家族や生活様式の多様化の時代に対応できるよう、現在は個別となっている、
葬儀・火葬・墓地といった人生の終焉のイベントがコンパクトに一体となった
施設があればよいと思います。葬儀や墓地は業者や寺院との関係もあり、各家
庭のニーズで選択してもらえばよいのですが、葬儀そのものが小規模化（家族
葬）になってきていたり、墓地も墓仕舞いが増えていることから、このような
機能が統合された最低限のサービス機能を持つ施設があればと思います。そう
すれば、火葬だけでなく、葬儀の集いや周忌の集いにも各種の施設が共用でき
ればよいように思います。
特に火葬場の近くに公営の共同墓地があるとよいと思います。今後　個人や家
としてお墓を持つことの意味が希薄になっている（墓仕舞いなどが多い）し、
お墓の面倒を代々で維持することが困難になってきていると考えています。火
葬場の近くに公営の共同墓地があると、火葬場の各施設が有効活用できるので
はないでしょうか。
私の親戚も身寄りがなかった為、京都市の運営する共同墓地（深草墓園）に埋
葬しました。もちろん10年以上京都市に住民票があり、納税もしていた為、埋
葬して頂くことができ本当に助かりました。今でも気軽にお参りすることがで
き、菩提を弔うことができていると感じております。ご検討いただければ幸甚
です。

60歳～69歳

140 故人を偲ぶ場であってほしい 60歳～69歳

141

八事霊園では、火葬時間が永過ぎ、火力を上げて時間短縮してくださいませ。
冷却装置も付けてね。喉の骨を拾う時、火傷しそうだった。火葬場の近くに安
らぎ園を設けてほしい！今の市営安らぎ園は、いっぱいで自分の墓が作れな
い。最悪火葬場から離れていても良いですよ。

60歳～69歳

142 待ち時間が少なくなると良い。 60歳～69歳

143

できることなら、今まで同様、豊田市で受け入れていただけると有難いです。 
新たに建設するとなると、場所も費用面でも難航すると思われます。 
豊田市の現施設を拡充する方向で、それを支援援助するというのでは受け入れ
られないでしょうか？

60歳～69歳

144
今の火葬場が利用できなくなるなら、日進、東郷、と一緒に火葬場を運営した
らどうでしょう？

60歳～69歳

145

今まだスムーズに収骨し三日七日の法要を行えて感謝です。場所がいっぱいな
ら霊安室とか設けてもらい日をおいてもかまわない人もいると思います。ただ
遺体を保存の費用とか考える事はたくさんあります。専門の方を交えて市民参
加の活動をしているかと思いますが
今回のようなアンケートも良いと思いました。

60歳～69歳

146
尾三消防、尾三衛生のようにみよし市、東郷町、日進市の合同な組織ではどう
でしょうか

60歳～69歳

147

みよし市に火葬場を作っていただけると安心できるのですが… 
・個室は少なめにして、軽食とか休憩などが自由に取れる広い待ち合いスペー
スを作って欲しいです。(必要ならパーテーションで軽く仕切ることも可能な感
じで) 
・価格設定は、個室は高めに、共用スペース利用の場合は安く設定して欲しい
です。 
共用スペースは原則禁酒でお願いしたいです。(トラブル予防の観点から)

60歳～69歳

148

火葬場の単独設置は今の市内状況を考えれば不可能と思える。
尾三管内の日進、東郷との組合設置を模索しても、候補地周辺から必ず反対運
動が起こる。まず実現はむつかしい。
なので、豊田市との共同所有を堅持しつつ古瀬間聖苑の将来に向けた炉の拡大
増築を検討する。

60歳～69歳

149
故人との最後のお別れの場所なので、静かにゆったりと心の整理がつける場所
にしてほしい。

60歳～69歳

150
豊田市の古瀬間が許容量を超えているのであれば、例えば尾三の市町などと相
談し新たに作ることも検討した方が良いと思う。

60歳～69歳
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151
これから　災害　老衰　病気　等で亡くなる方が増えます不謹慎ですが　団塊
の世代がいらっしゃらない時代のかたからすると全国に沢山火葬場を作ると
メンテナンスが大変かな　だけど今はたらないので…難しいですね

60歳～69歳

152
みよし市として市内に独自の火葬場を設けるか、豊田市に吸収してもらい古瀬
間霊園を使用できるようにするしかないのでは？

60歳～69歳

153

故人との最後の時を静かにゆったり落ち着いて見送れる場所であってほしいで
す。
せめて時間に追われる感はあってほしくありません。現状を考えると難しいで
しょう。

60歳～69歳

154

今回のアンケートにて、古瀬間聖苑の事業委託契約が継続的可能であれば、多
少の利用条件の変更があっても仕方ないと思います。ただ、豊田市との関係で
裁判等の状況になる様であれば、みよし市単独又は尾三事業体の様な形で新た
に火葬場の新設を考えてみたらどうでしょうか?。

60歳～69歳

155
施設の目的を熟慮することで、場所、機能、併設設備、環境が自ずと決まって
くると思いますが、慣習や宗教に基づく考え方の差異はある程度はやむを得
ず、最終決定が公約数的になるのも避けられないと感じてます。

60歳～69歳

156 待ち時間が短い方が良い。 60歳～69歳

157
尾三衛生の廃棄物処理業者を移転させて、跡地に東郷、日進、みよしで新たに
作る。

60歳～69歳

158
利用料金が高くならないような運営が望ましい。 
だいたい車で行くことになるので、郊外で道路状況がよい場所がいい。 
なるべく他の葬儀の方と接触しないような作りがいい。

60歳～69歳

159

利用料金が実質無料を希望します。人は必ず亡くなり、火葬がほぼ100%だから
です。
みよし市で火葬場を建設するのであれば、
・ごくごく小さなお葬式を行うことができる告別室を多めに
・ご遺体を多めに保管できる冷蔵庫を備え付けた遺族安置室
・遺骨を拾わない焼ききりが同時に数人できる火葬炉
・他のご遺族と動線が重ならない施設
などを考えておくと良いと思います。また、余裕があれば、近隣の市民にも利
用してもらうことも考えると良いと思います。

60歳～69歳

160 スムーズな運営 60歳～69歳

161
高齢者の増加に伴い、現在のやり方で運営ができないのであれば、変えていく
のもやむを得ないと思いました。

60歳～69歳

162
忌み嫌う施設であるが、環境対策、周辺地域への対応をしっかり行い、みよし
市単独での設置を希望する。 
そのうえで、例えば三好ヶ丘地区での設置であっても賛成する。

60歳～69歳

163
高齢化社会対応について、行政も大変だと思いますがみよし市民のためによろ
しくお願いします。

60歳～69歳

164
今後火葬件数の増加がみよし市、豊田市とも喫緊の課題のなので、みよし市は
独自の火葬場を計画するべきと考えます。古瀬間聖苑の円滑な財産処分を豊田
市と進めてください。

60歳～69歳

165
みよし市内で火葬場を作ることが出来るのであれば問題ないが、無理であれ
ば、他市町で、みよし市の所有する建物として作る事が出来れば良いと思う。
周りに、住宅がないと尚良いのだろうが、、難しいと思う。

60歳～69歳

166
不登校の子供たちの居場所作りやボランティア活動拠点など、多目的利用を通
して、火葬場のイメージを変えることも大切だと思います。

60歳～69歳

167

いずれ私もお世話になるのだろう、いい所で良かったな、と思っていたのでこ
の様な問題が出てくるのは残念です。 
火葬待ちの時間、日数が長くなるのは仕方がないですが、みよし市民が利用出
来なくなるのだけは避けて頂きたいと切に思います。

60歳～69歳

168 みよし市独自の火葬場の建設計画を進めて欲しい。 60歳～69歳
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169
みよし市内で、火葬が、出来るなら、自分の時は、みよし市で、火葬してもら
いたい。

60歳～69歳

170

高齢者増加による火葬の機会が増える事は誰でも想像できる。 
「豊田市がキャパシティーオーバーだから、みよしは自分で考えろ！」という
主張は目の前のご都合主義としか思えない。 
みよし市も「今までやって来たんだから宜しく！」と言うのも当事者意識が希
薄に感じる。 
少子高齢化が、この日本で共通の課題の中、こういった住民サービス（？）業
務は、 
どこも共通してリソーセス、人員が不足するのは明らか。 
「火葬数の増加」の数値だけを見て、近視眼的に、その機能の数（組織・人
員・費用）を増やす事は、 
少子高齢化の対策に逆行する事が明らかだと思われる。 
みよし市も豊田市と正面から向き合って、一緒になって対策を考えて頂きた
い。 
火葬数が今後も増える事が明らかなのであれば、現存組織の増強対策（設備
数、人員数）を考えてはどうか？ 
自治体ごとに組織を持つ事より、極めてスリムに今後の社会に対応できるので
はないでしょうか？ 
拙い意見で恐縮です。

60歳～69歳

171
アンケートにあるように葬儀場に近くまたゆったりと待つことができるように
なると負担が少なくなりますね

60歳～69歳

172
ぜひ、みよし市民優先の火葬場の建設を実現するには何をすべきかという視点
で行動に移して下さい。よろしくお願いします。

60歳～69歳

173 みよし市独自の火葬場の設立を早急に望みます。 60歳～69歳

174
今後みよし市が豊田市との合併を行わずに、みよし市として存続発展して行く
のであれば、独自の火葬場を持つべきだと思う。その道を望みます。

60歳～69歳

175
住宅街だと、近隣の方が毎日の様に霊柩車を見るのは。嫌だと思う。立地環境
は、多少遠くても
近隣の迷惑にならない場所が妥当では。

60歳～69歳

176
大人も子供も待ち時間に過ごせる落ち着いたスペース。 
飲食機能。

60歳～69歳

177 民営化は反対 60歳～69歳

178

できればお骨の全てを骨壷に入れて欲しい
混雑してわさわさした感じで最後の別れをしたくない
駐車場は余裕を持って欲しい
豊田市以外の市町と共同で出来ないか？

60歳～69歳

179 みよし市単体の火葬場が早く出来ることを願っています 60歳～69歳

180

家族葬が増えると思うので、10人ぐらいの待合室が多く必要になると思う。待
合室の利用料などを設定して、必要ない場合は、共用のロビーにて待つ、とい
うのもありだと思います。 
一番必要なのは、何日かご遺体を預かっていただける霊安室でしょうか。

60歳～69歳

181 ペットの火葬場(有料)も検討下さい 60歳～69歳

182

古瀬間の利用継続ができることがベスト。 
みよし市単独で火葬場を設置することは、場所、維持-管理、等などから困難だ
と考えます。 
豊田以外の市町との連携も考慮しても良いと思います。 
団塊世代を基準に考えると過剰な対応となり団塊後も見据えた対応が必要と考
えます。

60歳～69歳

183 公益で差別なく、行なってもらいたいと、思います。 60歳～69歳

184 最新の設備で臭い等が発生せず清潔でゆったりした環境が整っている事が重要 60歳～69歳
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185 自然に囲まれた場所に有ると良い。 60歳～69歳

186
待ち日数が短いこと。 
比較的近いが市街地からはある程度距離があること。 
安価であること。

60歳～69歳

187 みよし市独自の火葬場を造ってほしい。 70歳～79歳

188

作るなら、北の方に希望する。この話題が発生した、真の要因は何か？みよし
市が豊田市と合併していたら、この話題は発生、成立もしない。との嫌がらせ
であると推察する。みよし市の所有権も手放さないで下さい。(共有名義の財産
権)

70歳～79歳

189 スケールメリットを考慮して尾三の広域運営も検討してはどうか？ 70歳～79歳

190 みよし市や東郷町や豊明市等と合同で作っても良いのでは? 70歳～79歳

191

市町単独では無く、隣接する複数の自治体での共同運営が、合理的と思う。多
少遠くなっても良いのでは。一生のうちに、何度も利用する施設ではないか
ら。
先進の施設を参考に、自慢できる複合施設を、作って下さい。

70歳～79歳

192 待つことがないようにしてもらいたい 70歳～79歳

193
豊田市以外で、協同できる可能性のある地域（尾三地区等々）はないのか？ 
そんな協同での新たな火葬場の設置も考える必要があるのでは？

70歳～79歳

194
公園、霊園をつくり、火葬場と一体化するなど、憩いの場にしたら良いかと思
う。

70歳～79歳

195
近年、家族葬とか簡単に済ます傾向に有り
自分達で火葬場に手配、手続き葬儀の段取り霊きゅう車の配車等が出来ると更
に簡素化できるのではないでしょうか。

70歳～79歳

196 早急に進めて下さい 70歳～79歳

197 周りに匂いが出ない設備として欲しい。 70歳～79歳

198
みよし市だけでなく、近隣市との共同設置の場合のデータ(情報)を教えて欲し
い。

70歳～79歳

199
豊田市に親戚が多いから古瀬間を利用する機会が必然的多い 
これからも自分たちも古瀬間を利用していきたい

70歳～79歳

200

※みよし市独自の斎場・火葬場を新たに公共の施設として、市内に整備するこ
とが必要であると思います。そして安価な使用料で常日頃から市民に利用して
いただけるよう努めること。
※自然環境の良い場所を選定し、静かに個人を見送ることができるような施設
を望みます。

70歳～79歳

201
〇市自前の火葬場を建設して欲しいです 
　場所は、市街地から離れたところで、周囲を木々で囲む 
　規模は需要に合わせ、最小限で良いと思う

70歳～79歳

202 3日以上の待機が無い様に願いたい。 70歳～79歳

203 みよし市内に火葬場が欲しい 70歳～79歳

204 家族のことを思うとみよし市内に火葬場があったほうがいいと思います。 70歳～79歳

205

火葬場に対するみよし市としてのコンセプトを示して欲しい、それに対しての
アンケートにすべきである
アンケート項目、内容もやや稚拙で、専門家からのアドバイスを受けているの
だろうか？

70歳～79歳

206 利用料金の均一化 70歳～79歳
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207

火葬場は誰にとっても特別な場所であり、多目的利用はあり得ません。多目的
利用には絶体に反対です。
また、質素で品の有る施設で十分で有り、お金をかける必要性は有りません。
過去に立派な火葬場を利用しても葬儀自体の価値は変わりませんでした。そこ
の自治体が裕福だと感じただけでなにもメリットを感じませんでした。
みよし市が設置するならば、シンプルな物にしてください。

70歳～79歳

208 早く三好に作ってください 80歳以上

209 身近で無くては成らない避け難い大切な存在場です宜しく対処願います 80歳以上

210 明るく親しみのある雰囲気 80歳以上

211
順番から自分自の葬儀になると思う 
ので近くで待ちがない市営の火葬場ができるとありがたい

80歳以上

212

【１】みよし市で火葬の場合
１、自宅から車で、60分以内に火葬場に着くのが望ましい。
２、火葬場は広くて、静かな所が良い。
３、みよし市か敷地を購入し、火葬場の案「建設費用金額」を提示すること。
４、みよし市で火葬場の建設プロジェクト委員会を、設立して市民に案を提示
すること。
【２】みよし市が不可能の場合
１、豊田市へ火葬料金が必要な額を出す。
２、火葬料金が大幅に増額してもやむを得ない。

80歳以上


